

rité. « Je suis la sagesse, j'habite dans le conseil... À moi est le conseil et l'équité; à moi est la prudence; à moi est la force (1). » Aussi l'Église donne-t-elle justement à MARIE les glorieux titres de « Miroir de la Justice, » Temple de la divine Sagesse, » « Vierge très sage, » « Mère du Bon Conseil. » Disons-lui donc avec confiance cette prière de l'*Ave maris stella* :

Profer lumen cæcis
.....
Vitam præsta puram
Iter para tutum

O MARIE, éclairez des aveugles... Donnez-nous une vie sainte, protégez notre route.

§ 2. — ELLE DONNE DE PERSÉVÉRER DANS LE BON CHEMIN

Les mêmes ennemis qui cherchaient à nous fermer la bonne voie, s'efforcent aussi de nous la faire abandonner pour le chemin large de la perdition. Le monde, les séductions de la chair et les puissances de l'enfer entravent sans cesse notre marche et nous empêchent de suivre JÉSUS-CHRIST, nous faisant quitter le sentier du renoncement, de la mortification et de l'abnégation. C'est pourquoi le prince des Apôtres nous donne cet avertissement : « Mes bien-aimés, considérez-vous, je vous en prie, comme des étrangers et des pèlerins, et réprimez vos désirs charnels qui menacent de perdre vos âmes. (2) » Et saint Paul : « Ceux qui sont de JÉSUS-CHRIST ont crucifié leur chair avec leurs vices et leurs convoitises (3). »

Dans cette lutte constante contre nos mauvais penchants, dans ce crucifiement de notre chair nous avons besoin d'être sans cesse fortifiés. Notre-Seigneur nous a laissé pour cela le saint Sacrifice et les sacrements de son Église, surtout la sainte Eucharistie, où sont les sources de la vie éternelle. Mais si le souffle empoisonné des mauvais désirs a déjà corrompu nos cœurs et les a inclinés au mal, dès lors les sources du salut ne nous inspirent plus que dégoût, et nous nous fatiguons des

(1) Prov. viii, 12, 14. (2) S. Pet., ii, 11. (3) Gal., v, 24.